

Pago anticipado
Alcay: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre
0 il.—Fuera 5'25 il.—Extranjero 15
.—Ultramar 8 il.—Recibe anuncios y re-
lamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado
Se suscribe en Alcay, en la Adminis-
tracion calle del Mercado, 11 y 13, en la
ta, a donde se dirigirá toda la correspon-
dencia.

Números atrasados, 25 céntimos.

AÑO VI

REDACCION.
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VIERNES 20 DE JULIO DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,632

La mujer de su casa.

D.º CONCEPCION ARENAL.

Libro indispensable para las señoras y se-
ñoritas.

Se vende en esta Administracion. Precio
cinco reales.

Alcay, 20 Julio 1883

La prensa regional.

Con motivo del nombramiento del nuevo gober-
nador de la provincia, La Libertad hace una apo-
logía del Sr. Lopez Somalo, que de seguro no
hubiera escrito con tanto término laudatorio el
diario ministerial, lo cual quiere decir que aquel
colega es mas papista que el papa.

Vease la muestra:

«Los hombres que como el Sr. Somalo pueden
despedirse, al dejar el gobierno de una provincia
diciendo: he servido con lealtad a la situacion po-
lítica, y por consiguiente al ministerio que me
nombró como su delegado, para administrar con
rectitud los intereses que me estaban encomen-
dados por la ley; he puesto remedio impidiendo
que se repitan las irregularidades que con me-
noscabo de la moral, y con quebrantamiento de
los sanos principios del derecho, se venían eje-
cutando por determinadas individualidades que
entendian de alguna manera en la gestion de los
servicios públicos, dentro y fuera de las corpora-
ciones municipal y provincial, y en general de
todos los cuerpos que constituyen una personali-
dad por estar creados por una ley ó por una
disposicion administrativa. Esos hombres,
repetimos; cuando dejan su puesto, se llevan el
sentimiento de sus conciudadanos sin distincion de
clases, de partidos, ni de fracciones políticas de
una ú otra especie.»

Si el Sr. Somalo no lee al despedirse de la pro-
vincia mas que al periódico moretista, vá a mar-
chase creyendo que ha sido una especie de pro-
videncia para nuestros intereses.

El Eco de la Provincia se encargará, sin duda,
de divulgar tales elogios, por ser el mas intere-
sante.

Por nuestra parte no queremos turbar la tran-
quilidad de los muertos.

Contesta el diario ministerial al conservador,
explicando su oposicion y confirmando lo que
ayer digimos con respeto a los que lo hacen
para alcanzar el poder.

El Constitucional dice que el partido conserva-
dor nada respeta para conseguir sus fines, hasta
el punto de poner en peligro las institucio-
nes.

Poco mas ó menos dijo El Eco del partido fu-
sionista, hoy constitucional dinástico.

Luego nosotros teniamos razon de sobra al afir-
mar que todos son peores.

Con el calor, se ha posesionado del colega fo-
sibilista un temperamento pacifico nada comun
en él.

Se limita a reproducir parte del discurso pro-
nunciado con motivo del debate político por su
señor Sr. Castelar; y a escribir dos ó tres suel-
tos, mas ó menos interesantes.

Ya hace algunos dias que viene así.

El Eco dice que despues de tantos discursos y
palabras, las cosas han quedado como estaban.

De paso refiere los puntos á donde cada político
de importancia se marcha á veranear ó tomar
aguas.

Desocupado está el colega.

En un segundo artículo el diario conservador
baraja al Sr. Tadol, su jefatura, la política fusio-
nista y párrafos de artículos y sueltos de El Gra-
duador y El Constitucional, para probar que están
divididos los constitucionales.

El colega olvida que en el poder no hay diver-
gencias.

La Union empieza a publicar una serie de arti-
culos sobre el cólera.

De donde viene, quien eres y á donde vas,
es el tema que se propone desarrollar.

Tambien reproduce algunos fragmentos del dis-
curso político últimamente pronunciado por el se-
ñor Castelar.

Y un artículo que le dirigen desde Elche, ha-
ciendo constar la actividad que se desplega en
las obras del ferro carril, que puede decirse está
casi todo terminado desde Alicante á aquella ciu-
dad, lo que celebramos mucho.

Como se ve hoy hemos recibido todos los cole-
gas de la capital.

A quien corresponda, nuestras mas espresi-
vas gracias.

El 14 de julio en Paris

El despertar.

La fiesta nacional comenzó este año en Paris de
una manera brillante. A las cinco de la mañana,
los cañonazos de algunos fuertes pusieron en
comocion a los parisienses y a los pobladores de
las cercanias de la gran capital. El sol se levantó
espléndido á través de un cielo sin nubes; y en
medio de una brisa apacible y entre la luz puri-
sima de una alborada de primavera, ofrecióse á
la vista un cuadro realmente mágico: la inmensa
ciudad empesada, sus calles invadidas por una
muchedumbre gozosa, y sobre los verdes campos,
mojados aún por la lluvia de la noche anterior,
rápidas locomotoras cubiertas de banderas tricolo-
res, conduciendo miles de viajeros; ansiosos de
contemplar la fiesta, y despertando á su paso pue-
blos y aldeas al grito atronador de viva la re-
publica!

En algunos barrios de Paris, como en Mont-
martre, La Villette y San Antonio, se tocó una
danza de admirable efecto, mezclada con los acor-
des de la Marsellesa. En todos los distritos se
repartieron entre los pobres raciones de carne
y pan, y un socorro de dos francos á cada uno.
En algunos sitios los vecinos decoran con verda-
dero ardor las fachadas de sus casas: las calles de
Abankir, de Saint-Denis, de Montmartre, de
Rivoli, presentan un espectáculo grandioso. En
las calles próximas a la Bolsa, sobre todo, en la
del 4 de Setiembre, se ven algunos de esos gran-
des estandartes de terciopelo que, á la manera,
holandesa, caen desde el fronton hasta las calles,
cubriendo casi totalmente las fachadas de los edi-
ficios.

La estatua.

Es hacia la antigua plaza del Chateau d'Eau,
donde la muchedumbre acude en masa. A eso de
las siete se hace el tránsito imposible, no solo en
la plaza, sino en los boulevares Magenta, Saint
Martin, Beaumarchais y Voltaire.

A las siete y media el cortejo oficial se halla
casi completo: los batallones escolares que desem-
bocan por la plaza de la Bastilla, son acogidos con
ovaciones prolongadas y ruidosas. A las ocho el
cortejo se pone en movimiento, llevando á su ca-
beza al consejo municipal y al perfecto del Sena;
las delegaciones que acuden al gran desfile que
va á saludar la estatua de la Republica, son nu-
merosísimas; entre ellas, la prausa republicana
extranjera ocupa un lugar preferente; viéndose
periodistas ingleses, alemanes, rusos, españoles,
suizos, italianos y griegos.

Los vecinos de la plaza de Chateau d'Eau (hoy
de la Republica) han hecho grandes gastos para
inaugurar dignamente el magnifico monumento:
abundan las colgaduras de terciopelo de color
granata, el ramaje y las flores. A las nueve en
punto la muchedumbre ansiosa, que cubria los
boulevares y la plaza, se agitó de pronto, es-
cuchando un sobarbio toque de trompetas, que
anunció la llegada de la comitiva, á la cual sa-
ludó con un jhurra! formidable.

Cuando las vestiduras de la estatua cayeron,
una explosion de entusiasmo agitó aquella muche-
dumbre gigantesca y durante más de un cuarto
de hora se sucedieron los vivas mas entusiastas y
las clamaciones más nutridas.

La estatua de la Republica es obra del escultor
Morice: su aspecto es magestuoso: sobre el pedes-
tal de granito se destacan tres grandes figuras
alégóricas. El peso de la estatua es de doce mil
kilógramos, y para trasportarla desde la calle de
Villiers, han echo falta 25 caballos, durando el
trayecto más de cuatro horas. Para poder izarla
ha habido que hacer cuerdas especiales, ó mejor
dicho, cables enormes, en la fabrica Guerin y
Vallée, donde tambien se hicieron los cables con
que se pudo volver á levantar la columna de Ven-
dome echada á tierra por la Comune.

Puede decirse que el desfile ante la estatua ha

durado todo el dia, pues los barrios más apartados
se despoblaron por ir á saludar la obra de Mon-
sieur Morice.

Dos manifestaciones.

La mas conmovedora de las manifestaciones
populares del dia de ayer, fué la de la Plaza de
la Concordia, verificada ante la estatua enlutada
de Strasburgo. Todos los alsacianos y loreanos
presentes en Paris habianse dado cita en el boule-
vard Hausmann, á las diez de la mañana. A las
diez y media, un cortejo imponente se puso en
marcha llevando numerosas coronas y banderas
y atravesaba Paris engrosando sus filas con asom-
brosa rapidez. Tuvo lugar el desfile en medio del
mas religioso respeto. No hubo un grito ni un dis-
curso. Nada mas conmovedor que aquella mani-
festacion patriótica.

Las vendedoras de los mercados centrales, hi-
cieron ayer gala de una esplendidez sin rival.
Apenas habia espacio en toda aquella plaza vas-
tísima para tantas inscripciones, arcos, colgadur-
as y mástiles. Los mercados se hallaban corona-
dos por diez mil banderas. Los bailes comenzaron
desde la madrugada y la iluminacion fué costosi-
sima.

La revista de Longchamps.

A eso de las doce, el sol comenzó á entorpecer-
se. Incesantes truenos, tomados al asalto por la muche-
dumbre, salian en direccion á Suresnes, que es
la estacion mas próxima al campo de Longchamps.
Cuando todas las tribunas estuvieron llenas de es-
pectadores y todos los caminos del bosque inunda-
dos por la multitud, descargó un fuerte chub-
asco... ¡Espectáculo admirable! el público aguanta-
do la lluvia con asombroso estoicismo: ni un solo
espectador abandonó su puesto. Cuando los cade-
tes de Saint Cyr entraban en la pista en medio
de aplausos atronadores, el público no se dió
cuenta de un segundo y fuerte chaparrón que so-
bre él caía.

A las dos menos cuarto llegó el gobierno y su-
frimos un tercer chubasco, entre los resplandores
de un sol brillante. Al cabo, el sol triunfó, á las
dos menos cinco minutos, el molinero enarboló su
bandera, anunciando la llegada del presidente de
la republica, que atravesó la pista en carreta a-
tirada por dos caballos.

Despues de recorrer el general Thibaudin las
columnas de las seis divisiones formadas en el
inmenso campo de carreras, las tropas fueron
desfilando ante el presidente de la republica que
ocupaba la plataforma central del pabellon de Saint
Cloud.

Despues de la revista de ayer, preciso es con-
venir que el ejército frances ha realizado, inneg-
gables progresos, como orgaznicacion, como porte,
como disciplina. Los cazadores de á pié, lanzados
á la carrera con maravillosa uniformidad, obtuvie-
ron apausos ruidosísimos. Para ellos y para la
artilleria montada fueron los honores de la revista.
La artilleria, contaba noventa y seis cañones del
nuevo sistema.

La noche.

Al anochechar volvió á caer la lluvia sobre
Paris: era el instante en que la multitud lle-
naba el parque y los alrededores del Trocadero
para ver los fuegos de la explanada de la Escuela
Militar.

Pero la tempestad se alejó pronto y Paris gozó
de uno de los espectáculos mas admirables que se
han visto. En el Campo de Marte levantándose
en rasgos de fuego una grandiosa estatua de la
republica. Ofrecia el Trocadero un aspecto mágico.
Por los Campos Eliseos y las orillas del Sena cor-
rian torrentes de luz.

La fiesta veneciana ha sido fantástica. Cientos
de embarcaciones adornadas con globos luminosos
recorrieron el rio; formadas en escuadrá: la po-
blacion se agolpaba sobre las muñecas saludando
con gritos de entusiasmo aquella escuadrá mara-
villosa.

Cuando la fiesta veneciana terminó, la muche-
dumbre se retiró por los boulevares aclamando á
la republica con verdadero delirio. En seguida
comenzaron los bailes al aire libre en casi todas
las plazas. Paris ha bailado hasta el amanecer,
con los pies en el barro, y en medio de una ale-
gría frenética.

Paris 15 Julio 1883.

Cria de ovejas.

Siendo la carne y la lana los productos de las

ovejas domésticas, la una ó la otra, ó ambas
igualmente, son el blanco especial de los gana-
deros. Se han ensayado diversos medios para su
mejora, habiendo sido el resultado muy favorable.

Los esfuerzos para hacer que las ovejas pro-
duzcan lana mas fina y vellones mas pesados, han
sido tambien muy felices en sus resultados. La
carne para los criadores de lanas finas, es cues-
tion secundaria, pues mientras las ovejas para la
carne solo viven unos pocos años y son mejor
cuidadas en majadas pequeñas y á corta distancia
del mercado, las ovejas para lana fina tienen lar-
ga vida, y solo son muertas cuando se les caen
los dientes, pudiéndose criarlas á una gran dis-
tancia del mercado, siendo facil embalar y tras-
portar sus productos. Asi, pues, un animal fuerte
de construcción vigorosa, son cualidades mu-
cho mas importantes que la calidad de la
carne.

Los ganaderos han estado dedicando, de algu-
nos años á esta parte, su atención al mejoramién-
to de la raza española merina. Las ovejas son
mas grandes, dan por consiguiente más lana, los
vellones son mas pesados, y estando completamen-
te aclimatadas, es probable que sean mas fuertes
que cuando primeramente se introdujeron. Las
ovejas españolas, no solamente fueron llevadas
á América, sino tambien á Francia y Sajonia, y
de Sajonia á este país, Silesia y Rusia, y en cada
uno de estos países estuvieron sujetas á trata-
mientos peculiares, segun los conocimientos de
los criadores en cuyo poder estaban; de aquí, que
tenamos varias razas completamente distintas de
oveja merina; partiendo del tipo original de las
mejores majadas españolas, que tambien tenían
entre ellas sus variedades.

En los grandes adelantos que se han hecho en
la cria de ganado, ovejas ú otros animales, ha
sido el objeto de los criadores dirigir las fuer-
zas vitales del animal al desarrollo de las par-
tes mas apreciadas de él, y disminuir las partes
útiles ó menos apreciadas. En el ganado Short
Horn, por ejemplo, las cabezas y istas gran des,
las colas y las patas gruesas y carnosas, y pes-
cuezos escasos de carne, son poco apreciadas, y
el criador trata, por consiguiente, de disminuir
el desarrollo excesivo de estas partes; mientras
que las cabezas finas y huesosas, colas delgadas
huesos pequeños, patas cortas y pescuezos delga-
dos, libros de papada, son muy buscadas, y los
esfuerzos del criador se dirigen á conseguir es-
tas cualidades.

Un procedimiento análogo fué seguido por
Bakewell en el mejoramiento de ovejas de lana
larga.

Hay una tendencia en el merino á arrugarse
la piel formándose sobre el cuerpo grandes arru-
gas, sobre las que el animal no produce mas lan-
na, y como estas arrugas hacen mas difícil la
esquila, y como la lana no es tan uniforme y
buena, como en las partes lisas del cuerpo, cree-
mos que las arrugas son inútiles, incómodas, pues
al fin es una deformidad, debiendo, si ello es po-
sible, hacerlas desaparecer. No obstante algunos
ganaderos parece apreciar mucho esas arrugas,
y los muestran como si fueran uno de los mas
grandes méritos que poseen esas ovejas, sin duda
para distinguirla de las otras razas.

Hay además una natural tendencia en todas
las ovejas, y especialmente en las de lana fina, á
segregar un jaboncillo aceitoso, que es llamado
jugo untoso. Este evita que se enrede la lana, que
se seque y rompa impidiendo tambien que se agar-
re la polilla al vello, cuya cantidad no debe pa-
sar del duplo del peso de la lana. No obstante,
muchos torcerán vedijas de lana, exhibiendo con
gran contento las gotas de aceite que caen, re-
clamándolo como un gran merito. La produccion
de 10, 15 ó 20 libras de este jabon graso que con-
tiene un 33 por 100 de potasa, es una contribuci-
on pesada sobre las fuerzas vitales del animal,
por lo que hay que condenar los vellones excesiva-
mente grasientos. Por el peso del vello no se
puede formar un criterio exacto del peso de la
lana que contiene. Los fabricantes saben esto, y
evitan la compra de estas lanas grasientas con
exceso.

Las ovejas como los carneros de razas per-
feccionadas para la carne, carecen de astas. Los
carneros de razas de lana fina, por regla general
tienen astas pesadas. Estas son un adorno, es
cierto, pero son completamente inútiles, y una
gran contribucion sobre los poderes vitales, sien-
do además armas peligrosas. Por qué no buscar

médico de extirpar las astas? Esto podría hacerse fácilmente. Hace algunos años, un acendado se propuso conseguir la desaparición, no solamente de las astas, sino también de las arrugas de la piel y lo consiguió. Y nosotros hacemos votos por que antes de mucho, tengamos una cría de ovejas fuertes de cuerpo bien formado, de patas cortas y de lana fina y suave.

(Anales de la Sociedad Rural Argentina.)

El negro

ó carbon animal aplicado á la purificación de las aguas.

El carbon animal obra eficazmente como desinfectante y purifica las aguas; pero no se limita á extraer de ellas las sustancias orgánicas odoríferas, sino que posee, además, la preciosa cualidad de despojarlas de una gran parte de las materias salidas que contienen en disolución. Esta importante propiedad, fué descubierta por el señor Payen, en 1822, y se demuestra fácilmente, agitando el agua saturada de cal, despues de haberle mezclado una pequeña cantidad de negro animal en polvo. Al cabo de quince ó veinte minutos, se filtra el líquido y se ve que ha perdido la propiedad de colorar en verde el jarabe de violetas, y de precipitar en blanco, por la acción del ácido oxálico, caracteres que deberá presentar de un modo muy marcado, antes de haberle unido el carbon animal.

De las anteriores propiedades del negro animal se deduce, que se ha de aplicar con éxito á quitar á las aguas el mal gusto que adquieren en las cisternas, recientemente construidas, y revestidas con cemento romano; mal gusto que ha llegado á veces á hacer imposible el uso del agua para la economía, pues llega á conservar por espacio de cinco á seis meses.

En efecto, para purificar el agua de un depósito ó cisterna recientemente hechos, bastará con agregarle el negro animal á razón de 4 kilogramos de negro por hectólitro de agua, con lo cual se conseguirá, que desaparezca el agua toda la cal en disolución.

Un propietario de Rouen, que tenia una cisterna de 200 hectólitros de cabida, y en que el agua adquiria un gusto detestable, echó á ésta 10 kilogramos de negro animal y desapareció completamente el mal sabor del agua.

En otro depósito de la misma propiedad, estaba el agua llena de légamo y de hojas podridas, con un gusto insoporable, á incapaz para ser bebida; ni por las personas, ni por los animales, habiendo sido bastante el echarle algunos kilogramos de negro animal, para hacerla perfectamente potable.

La propiedad del negro ó carbon animal, de purificar el agua, llega hasta el punto de neutralizar todos los principios acres ó amargos que tengan en disolución, para lo cual no hay mas que hervir el agua agitando despues de haberle añadido 30 de negro por 1 de sustancia amarga; por cuyo medio puede tambien hacerse desaparecer el amargo producido por la decocción de quina la astringencia del cocimiento de corteza de la encina y cachunde, y el sabor fuerte del sulfato de quinina.

El frio no se apodera el carbon animal mas que de ciertos principios amargos disueltos en el agua; y sobre otros no ejerce acción alguna en tanto no se calienta á la temperatura 100 grados; así se vé que, mi ntras la cerveza pierde su amargo cuando se filtra por negro animal; el extracto de quina, el ópio, la nuez vómica y otros no experimentan disminución alguna en su amargor cuando se tratan con el negro animal en frio.

Restáanos decir, respecto á las propiedades del negro animal, como purificador de las aguas y de las disoluciones acuosas, que ha sido propuesto hace poco como eficaz antídoto, contra el arsénico y el cobre; y contra todos los venenos vegetales.

Hechos consumados.

Está bastante admitida, ó para decirlo con frase familiar, está muy en boga la doctrina de los hechos consumados. A menudo se oyen en boca de ciertos hombres las siguientes expresiones: «Resístense los hechos consumados; nosotros aceptamos siempre los hechos consumados; el luchar contra los hechos consumados es un descuerdo.» ¿Por qué esta doctrina? ¿Puede venir alguna duda admitirse? Vamos á examinar o.

mostrado el empeño de cometerlos, como rompiendo la cerradura de una puerta ó atacando con arma mortífera, entonces se dice quehubo no mas que conato de robo, de homicidio, etc., según fuere el delito que se intentaba perpetrar.

Este objetivo consumado aplicado, pues, á un hecho cualquiera, sea bueno, sea malo, no muda la naturaleza del mismo. La justicia ó injusticia de la acción, su legitimidad ó ilegitimidad no dependen de la consumación del hecho. Por la consumación ni lo bueno se vuelve malo, ni lo malo se vuelve bueno.

Si el robar es malo en sí, ¿deja de serlo después que se ha cometido el delito? ¿Por ventura el ladrón adquiere el derecho á la cosa robada? ¿El que ha clavado el puñal en el pecho de su semejante, por rabia, por celos, ó sease lo que se fuere ocasionándole así la muerte, debe quedar libre, impune bajo el pretexto de que el hecho está consumado? ¿El que defrauda á la nación y á los particulares, falsificando moneda, papel sellado, billetes de banco, ó otros documentos por el estilo, estará tranquilo en su casa, sin que haya leyes que le castiguen, porque ha sabido falsificar, porque lo ha llevado á cabo? ¿El que blasfema del nombre santo de Dios, el que insulta ó de palabra, ó por escrito ó por obra á un ministro del Excelso, el que se burla de la autoridad y la escarneca, ¿podrá pasarse sin temor de pena alguna, por que ha perpetrado por completo su crimen? No; mil veces no.

Decir lo contrario es destruir toda moral, toda justicia, todo derecho; es prestar homenaje al vicio, entronizar el crimen y abatir la virtud; es establecer exclusivo dominio de la astucia y de la fuerza; es romper todos los vínculos sociales; es proclamar el despotismo de la multitud. Un hecho consumado, por solo serlo, no es legítimo y por consiguiente no es digno de respeto.

¡Infeliz individuo, infeliz familia, infeliz sociedad, si hubiesen de respetarse los hechos consumados! ¿Adónde irían á parar estos caros objetos? ¿Qué sería de ellos? ¡Ah! Apartemos la vista del cuadro horroroso, terrible, de la escena cruel y devastadora, que ofreciera la sociedad, si doctrinatal acerca de los hechos consumados se admitiese.

La moral es una, fija, inmutable, eterna; es hija del cielo, mas bella que el primer rayo de la aurora porque es un destello de la divinidad. Denzas y negras nubes no pueden oscurecerla; pestíferos hálitos no pueden empañarla; ni do egarla pueden furiosos vendabales. Ciudad eterna, que tiene sus cimientos en la roca viva, se mantiene inmóvil en medio de las tempestades mas deshechas; coronada de triple inexpugnable muro, nunca podrá ser asaltada, ni derruida por sus contrarios.

Luego la consumación de un delito no puede trastornar ni variar los eternos principios de esa moral única, pura, verdadera, sana, inmutable. Luego el delito es delito, aunque se haya consumado; luego debe castigarse; luego el ladrón el asesino, el blasfemo, el adúltero, en una palabra, los criminales todos deben experimentar el peso de la justicia, despues de la perpetración del crimen.

Todo esto es tan claro, dice un filósofo eminente, hablando del punto que nos ocupa, todo esto es tan claro, tan evidente, que no consiente réplica.

Una ciudad abandonada.

Uno de los expedicionarios chilenos que ha formado parte de la comision exploradora para el descubrimiento de la antiquísima ciudad de Villa Real (Chila), destruída á principios del siglo XVII por los araucanos, ha hecho un relato de su visita á la ciudad muerta, del cual tomamos las siguientes noticias.

Aunque ocultas las ruinas por un tupido y elevado bosque formado por variados y corpulentos árboles, se manifiesta á la vista del viajero la direccion y anchura de sus calles, con toda claridad, conociéndose la extension de sus cien manzanas, el tamaño de los edificios, llegando á conservarse en muchas partes casi intactos los espacios de las puertas interiores y exteriores. En muchas partes, los restos de las murallas pasan de la altura de tres metros.

Lo que mas asombra y sorprende son tres acequias que por el centro de tres calles están corriendo desde su primitivo tiempo. Tienen próximamente un metro de ancho, y de quince á veinticinco centímetros de profundidad, y ni los infinitos árboles caídos, ni las abundantes hojas y mas desprendidas de ellos, ni las copiosas lluvias de los inviernos han podido obstruirlas ni ceugarlas.

Se conoce la existencia de tres molinos, uno de los cuales podria quedar armado y dispuesto para funcionar en un par de semanas de trabajo. De ellos se conservan intactas dos piezas de moler.

Una elevada montaña, poblada de avellanos, robles, arceyanos, canelos y laureles, ocupa todo el recinto de las ruinas, ó impide que el sol llegue hasta ellas, formando con su extenso y tupido ramaje, un manto fúnebre con que procura ocultar las sacrosantas cenizas de la heroicidad y del sacrificio.

Esta abandonada ciudad ha permanecido completamente oculta á las miradas del hombre civilizado por espacio de 280 años.

Revista económica.

(De nuestro servicio particular)

No me equivocaba cuando en mi última Revista decía que con toda seguridad, porque no habia razon para que otra cosa sucediese, la baja en los valores de que hablé no podia subsistir. La reaccion, en efecto, no ha tardado en verificarse y todos los valores sin escepcion alguna se presentan en alza al terminar la semana que acaba de transcurrir, que es el periodo que como de costumbre ha de abrazar esta reseña.

No solo han vuelto todos los valores á su cotización normal, es decir han ganado rápidamente os céntimos que habían perdido, sino que se han sostenido con firmeza sus elevados precios. Para esto han contribuido no poco eficazmente las satisfactorias noticias que de Paris y Londres han llegado á Madrid, relativas á nuestros valores en aquellas plazas extranjeras.

La deuda perpetua ha llegado á cotizarse esta semana pasada á 64.70 por ciento, cambio que indudablemente habria conservado, si no hubiera sido porque con objeto de conseguir las ventajas del alza, la plaza se vió inundada de títulos pues tos á la venta.

No hay motivo por ahora para temer un retroceso en la cotización, sino antes bien por el contrario todo induce á esperar que continuará la tendencia favorable de que acabo de hablar.

Esta mejora de la situación de nuestra plaza obedece á no dularlo en primer término á lo injustificado de la alarma que cundió en la semana anterior, alarma de que hablé para desmentir terminantemente los rumores de trastornos en Francia que habían cundido por Madrid sin saber quien los habia inventado ni con qué objeto tampoco, despues de las buenas noticias de otras plazas, y finalmente, á la actitud adoptada por la mayor parte de los hombres de negocios, que se dedican á las operaciones bursátiles. Por otra parte la cobranza de los créditos del Tesoro continúa sin novedad y el debate político, acaba de terminar en la Cámara, no ha dado los resultados que muchos esperaban. Estas dos cosas deben ser consideradas como importantes causas del alza.

En la Bolsa de Paris la última votación de la Cámara relativa á los convenios con las compañías ferro-viarias no ha ejercido gran influencia y aun cuando esos convenios puedan darse por realizados ya en vista de la actitud de la mayoría, el alza encuentra todavía gran resistencia en la realización de los beneficios.

En Londres los consolidados se han repuesto en 116 por ciento con respecto á la cotización última de que di cuenta.

En cuanto al estado de la Bolsa de Paris diremos: que el 3 por 100 francés que se cotizó la semana última á 78.60 se cotiza en la actualidad á 78.75 ó sea con un alza de 15 céntimos; y el 5 por 100 que se hizo hace ocho días á 108.50 se negoció, según el último cambio á 108.95, es decir, con un aumento de 45 céntimos.

Los fondos españoles se hicieron: la renta al 4 por 100 exterior á 63. Las obligaciones sobre las aduanas de la isla de Cuba á 498.75.

Las acciones del Movimiento español á 240.

Las acciones del Gas de Madrid á 512.50.

Las acciones de Río Tinto á 507.50.

El Norte de España á 510; las obligaciones ídem á 350, el Zaragoza á 450; el Pamplona á 322 y las obligaciones de Zaragoza á 329.50.

El Suez á 2527.50.

El Crédito Lyonnais (acciones) á 551.

El 3 por 100 inglés 00.00; el 5 por 100 italiano á 95.36; el 5 por 100 turco á 14; el 4 por 100 austriaco á 85; el 6 por 100 húngaro á 101.50; el 4 por 100 belga á 104.30; el 5 por 100 ruso á 93.25 el 5 por 100 egipcio á 485 y las obligaciones Tunes á 487.50.

Los demás valores sin cotizar.

Fondos españoles.

Durante los últimos ocho días el 4 por 100 subió de 64 á 64.55 ó sea un aumento de 55 céntimos; el id. id. á fin de mes de 64.10, á 64.40 y el id. id. exterior de 63.15 á 63.40.

La deuda amortizable exterior al 4 por 100 que se negoció la semana anterior á 74.95, se hizo esta á 75.30.

Los billetes hipotecarios de Cuba á 96.25.

Las acciones del Banco de España á 287. Los demás valores sin cotizar.

Bolsa de Barcelona, El 4 p interior á 63.35, el 4 por 100 exterior á 63.40 el amortizable al 4 por 100 á 75.25; las obligaciones de Cuba á 96.15 y el Banco de Barcelona á 185.

Madrid 18 Julio 1883.

El Corresponsal.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Ha sido nombrado catedrático del Instituto de Almería, el secretario del de Alicante, nuestro amigo D. Enrique Ferré.

El día 15 del corriente fueron robadas á José Llodil Moll, en una casa de campo de la partida de S. Juan del término de Javea, 240 pesetas.

El día 16 fué capturado por la guardia civil del puesto de dicha población Antonio Compañy, vecino de esta ciudad, que resultó ser el autor de dicho robo, y el que, convicto y confeso, fué puesto á disposición del Juzgado correspondiente.

Se recuperaron 180 pesetas 30 céntimos que fueron devueltas al robado.

Los frascuelitas están de pésame, pues el acreditado matador no podrá tomar parte en las próximas corridas de Valencia, por no estar restablecido de una lesión que sufre en la mano derecha.

En su lugar parece que ha sido contratado Lagartija.

El simpático Rafael se ha ofrecido tambien á matar los toros que correspondian á su compañero.

Los que acudan á la capital de este antiguo reino con objeto de presenciar las próximas fiestas taurinas, no deben darse, por lo tanto, á engaño.

Uno de los primeros días de la pasada semana y en el partido de Horna (Aspe), un individuo atentó contra la vida de otro de una manera muy original. Hallábase este último limpiando un pozo cuando apercibido su contrario principió á echarle encima haces de mies con el objeto de dejarle sepultado. Afortunadamente no logró su criminal deseo.

El celoso juez de insrucción del partido, tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, se personó en el lugar del suceso, haciendo las primeras diligencias y ordenando la detención del culpable.

Por el administrador de la Aduana de Torre vieja y á sus órdenes el sargento segundo, jefe del punto de veteranos de aquella villa, con dos calos y cuatro carabineros de mar; se efectuó el día 14 del actual, al practicar el fondeo del land español nombrado Emilio, su patron Bautista Boades, la aprehensión de 580 kilos tabaco prensado de contrabando.

Nuestro paisano el distinguido pintor D. Emilio Sula presentará en la Esposicion de Valencia dos cuadros, uno de ellos el retrato de D. Ramon Campoamar, que ha pintado recientemente, y otro mas precisa cabeza de mujer.

El lunes pasado jugaron una partida á pelota en el pueblo de Orba, provincia de Alicante, habiendo jugado de una parte, Jaime Mora, Bruno Gardiola-Evaristo Vals, ambos vecinos de Parcent, y Pedro el de Beniarbar; y de la otra, Jaime el de Patrel, Suñé de Canals y Cachorro de Ayacor, habiendo ganado los primeros 20.000 rs.

La partida duró 52 minutos.

El movimiento de población ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20,000 almas ó sean Alicante y Alcoy, durante la tercera semana del corriente mes, arroja un total de 62 defunciones y 48 nacimientos, resultando por consiguiente, una disminución de censo de 14 individuos.

Las defunciones han ascendido en Alicante á 30 y á 32 en Alcoy.

Los nacimientos han sido: en Alicante, 9 varones y 12 hembras legítimos y uno de los primeros natural; en Alcoy, 8 varones y 18 hembras todos legítimos.

Va tomando incremento la esportación de melones. El otro día fueron conducidos al puerto de Valencia para embarcar con destino á Francia cincuenta carros cargados de aquel fruto, procedentes de Albalad y Alboraya.

De Onteniente nos escriben diciendonos que en pocos días han ocurrido dos incendios de pinos en montes de propiedad particular: uno de D. Luis Mayans, hijo del que fué ministro de Gracia y

pos. tra hec. aso en qu. Consumado asi un acto e. ya á complemen. do el robo, alguno.

CAMBIOS

Table with columns: Plazas, Dnero., Pesetas, D.nero. listing exchange rates for various cities like Alicante, Alcala, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Caceres, Cadiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Cordoba, Coruna, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lerid, Linares, Lorca.

18 Julio.

El viernes ó sábado próximos se celebrará en la fonda del Buen Retiro un banquete de trescientos cubiertos en honor del Sr. Márton: ligera muestra de la admiracion que á sus amigos han causado los últimos discursos pronunciados por el ilustre orador demócrata.

Anoche á las diez se reunieron en Consejo los ministros responsables. Tenia esta por principal objeto las medidas necesarias á fin de que el tratado de comercio y navegacion ajustado con Alemania, quede aprobado en la presente legislatura.

El Consejo de Estado, ha emitido informe favorable sobre el asunto y hoy se levará á la firma del rey el decreto autorizando al gobierno para que sea presentado á las Cortes.

Como relacionado con lo anterior tratase de la cuestion de azúcares y las pretensiones de los diputados representantes de las provincias productoras.

Se autorizó al señor ministro de la Gobernacion para que sin las formalidades de subasta contrata el servicio, para la conduccion diaria del correo por el ferro carril de Cuenca.

El señor ministro de Fomento las condiciones bajo las cuales deberá ser sacado á pública subasta el puente sobre el Miño.

Quedó acordado el indulto de un diario politico de Puerto Rico, condenado á suspension y se trató estensamente de los progresos que hace el cólera en Egipto.

Asegúrase que la ley de primeras materias se publicará en los últimos dias del mes actual y que empezará á regir desde el dia primero del próximo.

Discutido el presupuesto de Cuba en el Congreso, esta tarde empezará la discusion del de Puerto Rico que dará lugar á pocos debates, puesto que en él no se intro lican reformas notables.

El proyecto sobre rebaja del 10 por 100 en los billetes de viajeros, que probablemente se discutirá hoy, será combatido por D. Venancio Goazalez, y se asegura que se presentarán varias enmiendas.

Los llamados obstruccionistas parece se proponen seguir en el Congreso la misma conducta que sus compañeros en el Senado y por esta vez se las prometen muy feices. Doy á V. simplemente la noticia, cuyo rumor hacen circular los interesados en las compañías de los ferrocarriles.

Muéstranse harto disgustados los centralistas pues créense perjudicados con las manifestaciones últimamente formuladas por ciertos ministros.

El desaire hecho por los tenientes de alcalde de esta corte no invitando al señor conde de Xiquena al banquete dado á los Sres. Sagasta y Gullon, ha dejado mal parada á la primera autoridad de la provincia cuya dimision se esperaba aunque yo no creo en ella.

A la hora de escribir estas lineas en el salón de conferencias reina absoluta tranquilidad.

No se encuentra una noticia por un ojo de la cara.

N.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Librada virgen y San Elias Profeta y fundador. SANTO DE MAÑANA.—Santa Práxedes virgen y Santa Juia virgen y mártir.

convencion internacional y que interesa conocer á los agricultores é industriales españoles:

Los vinos de nuestro país continuarán pagando lo que pagaban y pagan hoy á su introduccion en Alemania, suprimiéndose la escala alcohólica, y con el compromiso de no gravarlos con ningun otro impuesto interior despues de su introduccion en el imperio.

Se rebajan los derechos sobre los corchos, el centeno, frutas secas y frescas y el chocolate.

La sal pagará un derecho igual al del consumo en Alemania.

Los derechos de otros productos españoles de menor importancia, se han reducido desde un 30 por 100 que pagaban á un 10 por 100 que pagan ahora.

La duracion del tratado es por cuatro años.

Los baños.

La mayoría de las familias acostumbran en este mes á efectuar las expediciones balnearias bien á los establecimientos minero medicinales, ó ya á las playas del Océano por lo tanto creemos ha de ser de utilidad recordar á la ligera los preceptos que hay que tener presentes si el baño ha de producir los efectos apetecidos. Siendo su objeto no solamente limpiar la piel, sino á la par excitar la actividad funcional del sistema tegumentario, obrando como obran sobre los músculos, vasos y nervio colocados debajo del mismo, debe considerarse al baño como parte integrante de la limpieza diaria, tan precisa en la primera edad.

En los nueve primeros meses el niño puede ser bañado todos los dias, siendo la temperatura en los seis primeros de 27 á 28° R.; y la duracion de cada baño de seis á ocho minutos. Desde el sétimo mes, la temperatura puede ser de 26 á 25° R., pudiendo descender á los doce meses á 24 y 28 R. No se bañarán con frecuencia los niños que padezca afecciones crónicas de la piel, y cuando se efectúe sea con agua fresca.

La edad de cinco á seis años es la más á propósito para empezar á hacer uso de los baños de mar, teniendo suma precaucion en todo lo que se refiere á duracion de los mismos y al choque de las olas. Finalmente, de evitará el baño durante el periodo de la digestion, se vigilará por los padres ó encargados la entrada y salida en el agua, la aireacion etc. pues con el olvido de estos consejos pueden ocurrir trastornos que suelen achacarse al uso de las aguas.

(De La Madre y el Niño.)

Correspondencias

Cartas de Madrid.

Julio 18.

Dos dias hace que se siente un calor insupportable, y ya se conoce en los cuerpos colegisladores y centros de gran concurrencia donde falta ya mucha gente.

Siguiendo el órden cronológico de los pocos sucesos de hoy debo comenzar apuntando que llegó esta mañana S. M. D.ª Isabel. Esperábanla en la estación sus augustos hijos, el Sr. Sagasta, los gefes de Palacio y las autoridades.

Doña Isabel despues de abrazar al Rey y besar á sus hijas tuvo frases afectuosas para el Sr. Sagasta y para algunas otras personas de las presentes, trasladándose á palacio enseguida donde ya estaba tarde ha sido saludada por muchos de sus antiguos servidores.

En el Congreso continuó esta mañana el presupuesto de Cuba, pero no acabó ni mucho menos pues aun no se ha entrado en la discusion por articulos.

Por la tarde ha comenzado el debate sobre rebaja en el transporte de viajeros por ferrocarriles, por el voto particular del Sr. Bosch y Fustigueras quien ha hecho un buen discurso en defensa de los intereses de las compañías. Tambien el señor Gonzalez (D. Alfonso) en sustitucion sin duda del ex-ministro Don Venancio Gonzalez, que ha creido tal vez tener sus compromisos con la empresa de que es Consejero, sin faltar á los que tiene como hombre de partido, ha hecho su discursito, bastante deshilvanado y no siempre congruente á la cuestion; y á la hora en que escribo contestaba el Sr. Orozco por la Comision sin que llevara visos de terminar.

El Sr. Cánovas ha escuchado la discusion toda la tarde, no desde su banco habitual, sino desde el pie de la plataforma y sentado en una silla de las llamadas de «rejilla» mucho mas fresca que aquellos.

En el Senado han continuado los presupuestos sin accidentes.

Los representantes de las provincias azucareras profundamente disgustados con la actitud del Ministro de Hacienda. Este se abroqueló detras de los Tratados de Comercio recientemente ajustados (no detras del de Alemania, pues no se ha hecho á este imperio concesion alguna que no se haya hecho á todos los demás países en la cláusula de nacion mas favorecida) para no hacer nada en el sentido que aquellos solicitan pues dicen

Justicia en tiempo de Isabel II, y el otro de don Fernando Doñat.

Tambien han tenido lugar en pocos dias tres conatos de robo; por manera que el vecindario está completamente consternado. Los incendios hubiesen podido tener fatales consecuencias, á no haber acudido á tiempo todos los vecinos del pueblo la Guardia civil y todas las autoridades, logrando sofocar el fuego.

El programa de las fiestas que se celebran anualmente en honor del Santisimo Cristo, aun no se ha publicado, lo cual se atribuye á que todavía no se han recogido los fondos que otros años y faltan recursos. El cura de la parroquia ha prohibido que vaya en la procesion del Cristo la comparsa de Capellanes, lo cual ha promovido una cuestion, que es una dificultad para la fiesta.

La cosecha del trigo, este año es regular; la de vino, si no ocurre alguna desgracia, se espera que sea inmejorable: la de aceite, no es tan buena, pues los olivos no tienen mucho fruto.

Anoche salió para Valencia nuestro querido director D. Santiago Puig Perez, quien va á representar en la Asamblea sociológica que ha de celebrarse en dicha capital, á la Sociedad El Foment de esta ciudad.

Desde luego pueden contar nuestros lectores con noticias telegráficas y postales, en las que se dé cuenta de lo que ocurra en dicha Asamblea y en los festejos que han de celebrarse en la ciudad de las flores.

Ademas contaremos con otro activo correspondiente en la ciudad de Turia, que nos remitirá tambien correspondencias y telegramas, relatando lo mas culminante que ocurra.

En sustitucion del Sr. D. Juan Lopez Somalo que ha sido trasladado al gobierno de la provincia de Oviedo, ha sido nombrado gobernador de Alicante D. Joaquin Baeza.

Leemos en El Eco de la Provincia: «Agítase en Novelda el plausible pensamiento de crear un Casino que corresponda á la importancia de dicha villa.

El Eco, órgano de aquella comarca, se ocupa en su último numero de la manera de realizar el proyecto, proponiendo una reunion de todas las personas de alguna valer que puedan prestar su concurso á la idea, prescindiendo en absoluto de las opiniones que en politica profesen.

Creo el colega que en esta reunion deberá proponerse la creacion de un centro de recreo, refundiéndose en este los casinos que en la actualidad existen; é indica la oportunidad de comprar terreno á propósito para levantar con él un edificio digno de la poblacion, rodeado de jardines y con todas las dependencias necesarias en esta clase de establecimientos.

La realizacion de este proyecto honraria á Novelda, que por su importancia es acreedora á contar con un Casino espaciosamente dotado y puedan reunirse todas las clases de la sociedad, de donde nacerian pensamientos patrióticos que habian de redundar en beneficio de la poblacion»

Mejor informados y amigos de la verdad y del prestigio de los empleados públicos, debemos rectificar en parte el suelto que ayer publicamos referente á un telegrama expedido á Montoro.

El sugeto que nos dió la noticia sorprendió nuestra buena fé, pues si bien el telegrama en cuestion se dirigió al pueblo indicado, el punto del destinatario, no era ese, sino otro pueblo á donde habia de ir el telegrama desde Montoro por el correo.

Ahora bien: el telegrama se expidió en domingo y en este dia no hay servicio en la estacion de Montoro. Suponiendo que el despacho llegase el lunes á la estacion telegráfica mencionada, á hora de correo, que es mucho suponer, no deberia arribar á Pedro Abad, que era el pueblo de su destino, lo menos hasta el martes, lo cual demuestra que por necesidad tenia que empesar el parte dos dias en llegar á poder del que iba dirigido, contando siempre que no sufriera ninguna interrupcion en correos.

No fué culpa, pues, del servicio de telegramas el retraso del despacho, segun de esta explicacion de los hechos resulta.

De nuestro suelto queda en pié la anomalia de que la administracion no indemnice los perjuicios que cause, cuando se justifiquen, y solo se obligue á devolver la tasa en casos reglamentarios.

El lunes llegó á esta plaza en donde fija su residencia de R. O., el señor coronel jefe de la brigada de reserva de Alcoy y Játiva D. José Martinez.

Al darle la mas cordial bienvenida, le deseamos permanezca largo plazo entre nosotros.

Antesyer se presentó á las Cortes el proyecto de ratificacion del tratado de comercio entre España y Alemania.

Hé aqui algunas de las principales bases de esa

que hechos los tratados bajo la base de la permanencia de la columna segunda del Arancel, no es serio hacer modificaciones en sentido favorable la reforma. Anoche mismo decia el Sr. Sagasta despues del Consejo, que la rebaja parcial y escalonada era base firme bajo la cual se habia pactado y no habrá otro remedio que cumplirla.

Hasta este momento los diputados aludidos nada habian acordado apesar de su disgusto, pero es posible que den algun paso, en mi sentir, perfectamente inútil.

La politica alojando mucho.

Hoy se habla del banquete que se prepara al Sr. Márton por sus amigos en los Jardines del Buen Retiro Tan próximo el que se celebró el domingo en su obsequio, busco explicacion á este, que no la tiene, á no ser por el deseo de los izquierdistas de oírle hablar y que vaya borrando distancias.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62-43.

Londres, 18 (tarde).

Se nota en Shanghai cierta agitacion entre los hombres de la clase inferior.

Esto causa bastante inquietud á las personas pacificas. El 14 de este mes hubo una riña entre algunos marinos franceses y unos trabajadores. Estos últimos fueron dispersados por las tropas.

Neustadt, 17 (noche). El doctor Vulpian ha estudiado detenidamente la enfermedad del señor conde de Chambord, y aunque ha visto la mejoría de estos últimos dias, ha dicho que el ilustre enfermo no estaba fuera de peligro. En la opinion del doctor Vulpian, la mejoría no tiene un carácter definitivo.

Alejadria 17 (noche). Esta mañana los médicos del Cairo han declarado que en los barrios habia varios casos muy caracterizados de cólera. En Mansourad en doce horas hubo 42 casos nuevos, ocho en Chirbine, cuatro en Chibine y siete en Chobar.

En Chipre y en Malta la salud pública buena.

Madrid 18 Julio, (8:30 n., recibido el 19 m.)

Congreso.—En la discusion del proyecto de 10 por 100, que ha empezado es desechado el voto particular del Sr. Bos y Fustigueras. Se niega autorizacion para procesar al diputado Sr. Gonzalez Fiori.

En Egipto se han suprimido los cordones sanitarios en vista de que el cólera se ha estendido mas allá de la linea que aquellos ocupaban. El conde Chambord continua mejorando.

Madrid 19 Julio (8:15 tarde). En el Congreso ha terminado hoy la discusion del presupuesto de Cuba, que ha quedado definitivamente aprobado.

Continua el debate en el mismo cuerpo colegislador sobre el proyecto de supresion del recargo de 10 por 100 en los billetes de viajeros en los ferro carriles.

El rey marchará á Alemania con objeto de presenciar las maniobras militares que deberán celebrarse en aquel país en 1.º de Setiembre próximo.

Hierro-Quesada

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por brevedad de sangre.

Es un minucioso análisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco en cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

JOSÉ GARCÍA SEMPÉR
 Compra de aguas a comisión, Es-
 reñones, manchegos y andaluzas. Se
 dan detalles y precios a quien los
 pida.
 Cabezal del Budy, Badajoz.

Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
 1^a línea, por día 12⁵
 2^a 24⁵
 3^a 36⁵
 4^a 48⁵
 5^a 60⁵
 6^a 72⁵
 7^a 84⁵
 8^a 96⁵
 9^a 108⁵
 10^a 120⁵
 11^a 132⁵
 12^a 144⁵
 13^a 156⁵
 14^a 168⁵
 15^a 180⁵
 16^a 192⁵
 17^a 204⁵
 18^a 216⁵
 19^a 228⁵
 20^a 240⁵
 21^a 252⁵
 22^a 264⁵
 23^a 276⁵
 24^a 288⁵
 25^a 300⁵
 26^a 312⁵
 27^a 324⁵
 28^a 336⁵
 29^a 348⁵
 30^a 360⁵
 31^a 372⁵
 32^a 384⁵
 33^a 396⁵
 34^a 408⁵
 35^a 420⁵
 36^a 432⁵
 37^a 444⁵
 38^a 456⁵
 39^a 468⁵
 40^a 480⁵
 41^a 492⁵
 42^a 504⁵
 43^a 516⁵
 44^a 528⁵
 45^a 540⁵
 46^a 552⁵
 47^a 564⁵
 48^a 576⁵
 49^a 588⁵
 50^a 600⁵
 51^a 612⁵
 52^a 624⁵
 53^a 636⁵
 54^a 648⁵
 55^a 660⁵
 56^a 672⁵
 57^a 684⁵
 58^a 696⁵
 59^a 708⁵
 60^a 720⁵
 61^a 732⁵
 62^a 744⁵
 63^a 756⁵
 64^a 768⁵
 65^a 780⁵
 66^a 792⁵
 67^a 804⁵
 68^a 816⁵
 69^a 828⁵
 70^a 840⁵
 71^a 852⁵
 72^a 864⁵
 73^a 876⁵
 74^a 888⁵
 75^a 900⁵
 76^a 912⁵
 77^a 924⁵
 78^a 936⁵
 79^a 948⁵
 80^a 960⁵
 81^a 972⁵
 82^a 984⁵
 83^a 996⁵
 84^a 1008⁵
 85^a 1020⁵
 86^a 1032⁵
 87^a 1044⁵
 88^a 1056⁵
 89^a 1068⁵
 90^a 1080⁵
 91^a 1092⁵
 92^a 1104⁵
 93^a 1116⁵
 94^a 1128⁵
 95^a 1140⁵
 96^a 1152⁵
 97^a 1164⁵
 98^a 1176⁵
 99^a 1188⁵
 100^a 1200⁵

LA MODA ELEGANTE
 ILUSTRADA,
 PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
 Fundado en 1841.

Publica todos los números artísticos figurines iluminados, representando las modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, telas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* es el mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiendo es realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar sus propias sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar a instancia propia sus números. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones y pasajes de Modas, hechas por Escritoras especializadas que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes, haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles sus ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
 Carretas, 12, principal, Madrid.

LA PERLA
BAZAR Y TIENDA
 DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

DE
JOSÉ MARTÍNEZ MIRO
 calle del Mercado, 18
 Loza de las principales fábricas del país y extranjeras.
 Depósito de petróleo refinado.
 Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal, desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieros cristal completos, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas, de 8 a 30.—Fruteros cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos, de 60 a 140.—Que seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.—Floreros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—Vajillas completas de doce cubiertos.—Cafés hierro colado y ellas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a 100.—Chocolateras de hierro y porcelana de 16 a 30 rs.—Tubos plomo a 30 rs arropa.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Majetas de fuelle, desde 80 hasta 100 rs.—Majetas con contreras metal blanco, desde 100 a 140.—Hules y gntaparchas de todas clases.—Básculas desde 5 kilos hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos, de plomo.—Copas sueltas.

Guía del comprador en Alcoy

Anuncios recomendados.
 Arroz, Legumbres, Cuano, Call, hidráulica petróleo y otros.
 Manuel Segura, Sto. Tomás 3.
 Cafés y fondas
 D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.
 Droguerías.
 D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.
 Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
 Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo).
 Farmacias.
 D. Santiago Montiel, S. Nicolás, 1.
 Gorreria.
 D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2.
 Loza y cerámica.
 Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla).
 La Valenciana.
 PRIMITIVA FERRERER.
 Francisco Hariso, Resenda, 8.
 Relojeria y depósito de máquinas.
 Singer.
 Sastre.
 D. Francisco López, calle Mayor, 1.
 Zapateros.
 Francisco de las, Loreaco.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CINCO reales cada mes según las líneas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
 AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.
 Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.
 Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
 Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta ropagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
 Un año, 10 pesetas. Seis meses, 21. Tres meses, 11.
Bases de la publicación.
 Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.
 NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción a *Guía del comprador de La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.
 La Administración, Carre 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.

ALMACÉN DE PETROLEO
 al por mayor y menor

Francisco Giner Martí,
 S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor,

ALMACÉN DE PETROLEO
 Venta al por mayor y menor

Antonio Moya Reig
 SAN BLAS 5.

LIQOR BREA
 ó ALQUITRAN MÚNERA.
 Tos, catarros pulmonares, gargarita, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.
 Nota: El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de París, le invitamos por la presente a una conferencia a celebrar en el mismo punto ante la Academia de Barcelona y París y no aceptó.—8 rs. frasco.—Marca registrada.
 Estomacal Múnera.
 Contra todas las enfermedades del estómago.
 30 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
 Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
 En todas las farmacias MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22, Barcelona.

Garpinteria, ebanisteria, gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases

DE
CAMILO LAORGA
 Ebanista de S. M.
 Premiado en cuantas exposiciones ha tomado participacion la última verificada en París, y por varias Corporaciones. Científicas: Miembro de la Academia Nacional, Agrícola, Manufacturera y Comercial de París.
 En este vasto establecimiento hay para la venta, incónta mesas de billar de diferentes clases y tamaños, y un variado surtido en sillerías y toda clase de muebles de ebanisteria y tapicería a precios sumamente económicos, advirtiendo que la clase y confeccion y compiten con los mejores del Extrajero.
 Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

Hay para alquilar.
 Un espacioso local donde pueden instalarse hasta diez y seis telares en la calle de San Miguel núm. 53. Para tratar, en la misma casa.

CORTINAS-PERSIANAS
 En la calle de San Blas, núm. 11, se trabajan y componen toda clase de cortinas-persianas a precios muy económicos.
 Esquina.—San Blas, núm. 11.—Esquina.

ARRIENDO
 ó venta de la fabrica de papel de San José ESTABLECIDA EN CUENCA.

Tiene tres finas, dos cilindros, tres ruedas hidráulicas y todos los demás aparatos necesarios para la fabricacion del papel en grande escala. La circunstancia de haberse montado el año 1879, hace que toda la maquinaria y útiles sean completamente nuevos. Para precios y condiciones de arriendo ó venta dirigirse a D. Javier Hozaja, Ingeniero de montes, VALLADOLID.

AVISO

El lunes próximo a las 5 de la tarde se abrirá una clase de francés en casa del profesor D. Tomás Rosser, calle San Miguel, núm. 6.
 La clase para discípulos adelantados tendrá lugar a las 7 de la mañana.

NO MAS SORDOS
 QUIEN LO SEA ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demas enfermedades del oido.
DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET.
 Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocida por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New York de las principales eminencias medicas de Europa y America.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA a 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876.—Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.
 Advertencia.—Para evitar falsificaciones, é imitaciones fraudulentas de que ha sido victima este medicamento, se encuentra para a venta exclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateo, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará a cuantas consultas se le hagan y lo será certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO
 No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)
 Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
 El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido toda clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
 El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
 No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El empleo del Obliterador de Leon y Compañia es muy sencillo; por medio de una esponja el Espectico de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.
 No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El empleo del Obliterador es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el Obliterador de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.
 No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
 El Obliterador de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1'85; 3'75; 6'85; 10; 13'15 y 26'25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Deposito central
CASA LEON Y C.
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.
 51, Tottenham Court Road, Londres

LEON Y C.---DEPILATOR.
 El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.
 El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85; 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.
 Dirigir los pedidos hasta nueva disposición a la casa misma de Leon y C. 5 Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos inferiores a 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.
 NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que se ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignacion de sus especialidades. Se reciben las demandas hasta el 15 de Junio.